

Les MRE de Belgique font un triomphe !

Ils voulaient sensibiliser les plus jeunes en commémorant le 37ème anniversaire de la marche qui a permis au Maroc de reprendre possession de son Sahara, pacifiquement. Ils se sont mobilisés. Et le succès de cette initiative est impressionnant. Jeunes et vieux, mais aussi Marocains et étrangers y ont adhéré.

La Coordination de la société civile de Belgique a fait fort, cette semaine, à Bruxelles, en prenant une telle initiative. C'est en effet elle qui est à l'origine de la grande marche pacifique qui a eu lieu, ce dimanche 4 novembre, dans la capitale belge, pour soutenir le plan d'autonomie élargie au Sahara.

Cette Coordination, qui regroupe de jeunes Marocains résidant en Belgique, est partie d'un constat simple: il faut associer les MRE de la 3ème génération aux événements importants de leur pays, auquel ils sont très attachés, mais dont ils ne connaissent pas tout, vu leur âge. Il faut aussi associer ceux qui ont trop souvent le sentiment que les hommes politiques de leur pays les oublient, les partis politiques ne faisant jamais l'effort d'aller au-devant d'eux.

Associer les jeunes et rassurer leurs aînés à propos de leur pays, ce sont-là exactement les objectifs que s'est fixés Samir Addahr, le jeune et dynamique ambassadeur du Maroc en Belgique. Aussi, lorsque les membres de la Coordination sont venus le voir pour lui soumettre l'idée et demander son appui, «il n'a pas hésité une seule seconde», ont-ils rapporté. Il a tout mis en œuvre afin de leur faciliter la tâche.

Ainsi, cette Coordination –un réseau d'environ 6.000 jeunes- qui compte parmi ses membres des Rifains, Sahraouis, Amazighs, des Marocains de toutes les régions du Maroc, a entrepris d'organiser tout un

programme, en l'occasion de la commémoration du 37ème anniversaire de la marche verte.

Au menu, notamment: un championnat du monde de Thaï boxing, le 3 novembre, sous l'égide de la Fédération internationale de Thaï boxing, avec la participation de 4 champions du monde en titre -dont 3 Marocains- et la remise de la «Coupe de la marche verte» au vainqueur. Mais aussi, la grande marche qui a finalement rassemblé, selon la police belge, quelque 4.000 participants.

Un triomphe pour les organisateurs qui, après avoir fait du porte-à-porte pendant plus d'une semaine à Bruxelles et sensibilisé les autres résidant marocains en Belgique sans relâche sur les réseaux sociaux, ont vu leur marche durer plus de 2 heures et ont surtout pu constater le haut niveau de ceux qui y ont participé.

Outre les milliers de Marocains établis en Belgique, on pouvait compter, en effet, au nombre des marcheurs, l'ambassadeur de Belgique et du Grand-Duché de Luxembourg, Samir Addahr ; des responsables d'ONG, comme le président de l'association marocaine de solidarité sahraouie en Europe (AMSSE), Larch Ragraoui ; des députés comme Fouad Ahidar (élu de Bruxelles), ou Younes Benomar ; des personnalités étrangères, comme le grand rabbin de Bruxelles, Albert Guigui, ou le directeur artistique du Festival international du film indépendant de Bruxelles, Salvatore



Leocata...

Il y avait aussi une cousine de Aminatou Haïdar qui est venue de Nancy (France) pour participer à la marche qui dit «Non à 37 ans de dictature à Tindouf» ; ainsi que plusieurs membres de la Tarika Boutchichia...

Les banderoles disaient aussi «Le Sahara est marocain et le restera», «Le Sahara est marocain jusqu'au dernier grain de sable», «Sahraouis marocains et fiers de l'être», «A quand une commission d'enquête internationale sur les violations des droits de l'Homme à Tindouf?», «Oui à l'autonomie, non à la partition du Maghreb», «Non aux enchères sur notre intégrité territoriale... Pour l'ambassadeur du Maroc en Belgique, ce rassemblement a l'avantage, en plus, de réunir la communauté marocaine qui est malheureusement éclatée, contrairement à la communauté turque, très solidaire. Ce à quoi il consacre tous ses efforts, en amont ■